
 

 
Änderungsvorschläge der Fraktionen zum HH 2023-2024 
 

 
Produktbereich 03 Schulträgeraufgaben weiterführende Schulen  

 
Frau Ulbrich schlägt vor zwecks Kosteneinsparung im SK 5271120 Anbieter der 
Potenzialanalyse nach Meckenheim ins Schulgebäude einzuladen. 

 
Des Weiteren stellt sie die Notwendigkeit des in 2024 anstehenden Projektes in 

der TH-Realschule: „Umbau einschl. Erstellung eines Duschraumes“ 26.000,00 € 
Instandhaltung/Neubau in Frage.  
 

Antwort der Verwaltung: 
Geplant war ein Duschraum für ein Inklusionskind, welches voraussichtlich zum 

Ende dieses Schuljahrs die Schule verlässt. Somit entfällt die Umsetzung des 
geplanten Vorhabens. 
Die Ansatzreduzierung wird dem Rat über die Änderungsliste vorgelegt. 

 
Frau Ulbrich fragt außerdem nach, ob die Erneuerung der Beleuchtung im Atrium 

für geplante 8.000,00 € notwendig ist, das das Gebäude im Zuge des Neubaus 
Schulcampus nicht mehr erhalten bleiben wird. 
Verwaltung prüft, ob dieser Punkt auf der Änderungsliste für den Rat bereits 

vermerkt ist.  
 

Frau Stümper beantragt:  
 

1. Die Verwaltung wird beauftragt, die Corona-Mehrkostenpauschale SK 5241090 
zu streichen. 

 

Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen 
 

Ja: 15  

Nein: 0 

Enthaltung: 0 

 

 
2. Die Verwaltung wird beauftragt; die Einsparungen bei den 

Bewirtschaftungskosten der Schulen u.a. durch eine geplante Konsolidierung 
der gemeinsam genutzten Räume für Musikschule/VHS zu erreichen.  

 

Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen 
 

Ja: 15  

Nein: 0 

Enthaltung: 0 

 
 
 

Produktbereich 08 Sportförderung 



 

Die CDU-Fraktion beantragt: 
 
Die Verwaltung wird beauftragt, mit den Vereinen hinsichtlich der 

Einsparmöglichkeiten im Bereich der Bewirtschaftungskosten zu beraten, mit dem 
Ziel 100.000,00 € einzusparen.  

 
Abstimmungsergebnis: mehrheitlich beschlossen  
 

Ja: 10 (CDU, 
BfM, FDP, 

UWG) 

Nein: 5 (SPD, 

Bündnis 
90/Die 

Grünen) 

Enthaltung: 0 
 

 

 
Die Bündnis 90/Die Grünen-Fraktion beantragt: 

 
Die Verwaltung wird beauftragt, mit dem Stadtsportverband und den Vereinen zu 

beraten, welche Pauschalen zur Kosteneinsparung realistisch sind und die 
Ergebnisse im Rahmen der Haushaltsberatungen vorzulegen.  
 

Abstimmungsergebnis: mehrheitlich abgelehnt  
 

Ja: 5 (SPD, 
Bündnis 

90/Die 
Grünen) 

Nein: 10 (CDU, 
BfM, FDP, 
UWG) 

Enthaltung: 0 

 

 
 

 
Produktbereich 08 Sportförderung 
 

Die Bündnis 90/Die Grünen-Fraktion beantragt: 
 

Die Sauna dauerhaft zu schließen und keine Bewirtschaftungskosten im Haushalt 
einzuplanen. 

 
Abstimmungsergebnis: mehrheitlich abgelehnt 
 

Ja: 7 (SPD, 
FDP, 

Bündnis 



90/Die 

Grünen) 

Nein: 8 (CDU, 

BfM) 

Enthaltung: 0 

 
 

 
Die CDU-Fraktion beantragt: 
 

Die Sauna soll beibehalten und die Eintrittspreise erhöht werden.  
 

Über diesen Antrag wird unter TOP ö9 abgestimmt.  
 

 
Der AS-Vorsitzender schlägt vor, dass kein gemeinsamer Beschluss formuliert 
wird und o.g. Änderungsvorschläge über die Änderungsliste in die HFA- 

Beratungen aufgenommen werden. 
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